
Stadt Schönberg 
 

 

Niederschrift 

Sitzung des Finanzausschusses der Stadt Schönberg 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 20.02.2025 

Sitzungsbeginn: 19:03 Uhr 

Sitzungsende: 20:40 Uhr 

Ort, Raum: im Gymnastikraum der Palmberghalle, Rudolf-Hartmann-Straße 2 a, 
23923 Schönberg 

 

Anwesend 
 

Vorsitzende/r 

Anne Burmeister  
 
Mitglieder 

Jessica Dörre  
Reiner Behrens  
Bastian Voss  
Marco Lau ab 19:10 Uhr 
Katja Neumann-Resch  
Florian Schippmann  
 
Protokollführung 

Kathrin Wrobel  
 
 

Weiterhin anwesend: 
Herr Bürgermeister Götze 
Herr R. Eggert, Stadtvertreter 
 

Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 

1 Eröffnung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 
 

 

 

2 Genehmigung der Tagesordnung 
 

 
 

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
05.12.2024 
 

 

 

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
28.11.2024 
 

 

 



  
 

 

5 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
07.11.2024 
 

 

 

6 Beantwortung von Fragen aus vorangegangenen Sitzungen 
 

 
 

7 Einwohnerfragestunde 
 

 
 

8 Beratung und Beschlussfassung zum 
Haushaltssicherungskonzept 2025 
 

 

2/0082/2025 

9 Beratung und Beschlussfassung zum Doppelhaushalt 
2025/2026 
 

 

2/0081/2025 

10 Feststellung des Jahresabschlusses der Stadt Schönberg für 
das Jahr 2023 und Entlastung des Bürgermeisters 
 

 

2/0067/2024 

11 Öffentlich-rechtliche Vereinbarung zwischen der Gemeinde 
Roduchelstorf und der Stadt Schönberg 
 

 

3/0022/2025 

12 Grundsatzbeschluss:  Erneuerung der Straßenbeleuchtung in 
der Ernst-Barlach-Straße, Am Palmberg, Bahnhofstraße und 
Fritz-Reuter-Straße (Umstellung auf LED) 
 

 

4/0087/2024 

13 Wirtschaftsplan 2025 der Grundstücksgesellschaft Stadt 
Schönberg mbH 
 

 

6/0156/2025 

14 Informationen und Anfragen 
 

 
 

 
 

Protokoll 
Öffentlicher Teil 
 
 

1 Eröffnung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit  

Frau Burmeister begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt die 
ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 

 
 

2 Genehmigung der Tagesordnung  
Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
Beschluss: 
Der Finanzausschuss bestätigt die vorstehende Tagesordnung. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

6 0 0 

 
 
 

 
 

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
05.12.2024  

 

Beschluss: 



  
 

 

Der Finanzausschuss genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 05.12.2024. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

6 0 0 

 
 
 

 
 

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
28.11.2024  

 

Beschluss: 
Der Finanzausschuss genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 28.11.2024. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

6 0 0 

 
 
 

 
 

5 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
07.11.2024  

 

Beschluss: 
Der Finanzausschuss genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 07.11.2024. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

6 0 0 

 
 
 

 
 

6 Beantwortung von Fragen aus vorangegangenen Sitzungen  
Frau Wrobel teilt mit, dass die Fragen bereits in den Protokollen oder separat per E-Mail 
beantwortet wurden.  
 
 
 

 
 

7 Einwohnerfragestunde  
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
 

 
 

8 Beratung und Beschlussfassung zum 
Haushaltssicherungskonzept 2025 2/0082/2025 

Frau Wrobel gibt kurze Erläuterungen zum Haushaltssicherungskonzept und bittet um 
Vorschläge die Einnahmesituation der Stadt zu verbessern. Es kommt zu einer Debatte unter 
den Anwesenden, auch die Anhebung der Hebesätze für die Grund- und Gewerbesteuern 
wird thematisiert. (Herr Lau kommt um 19.10 Uhr zur Sitzung hinzu.)  
 
Werbung Palmberghalle 
Herr Eggert erhält das Rederecht und schlägt vor wieder mehr Unternehmen dafür zu 
gewinnen, ihre Werbeplakate/Werbetafeln in der Palmberghalle aufzuhängen, sodass die 
Stadt dafür mehr Einnahmen erhalten kann. Weiterhin soll im Amtsblatt darüber informiert 
werden, dass in der Palmberghalle freie Werbeflächen zur Verfügung stehen. 
 
Errichtung Stadthof 



  
 

 

Die Errichtung eines Stadthofes ist nicht mehr geplant. Die Stadt beschäftigt jedoch 
Mitarbeiter, die durchaus Arbeiten übernehmen können, die bisher von Dienstleistern 
übernommen wurden. Dadurch könnten Kosten eingespart werden. 
 
Nutzung Palmberghalle durch die evangelische Schule 
Herr Eggert teilt mit, dass es für die evangelische Schule einen Nutzungsvertrag geben 
sollte, ähnlich wie mit dem Gymnasium. In der Vergangenheit hat die evangelische Schule 
kurzfristig „gebuchte“ Hallenzeiten abgesagt. Auf Grund der kurzen Zeitspanne war es 
jedoch nicht möglich, die Halle dann anderweitig zu vermieten. Hier sollte eine Lösung 
gefunden werden. 
 
Abrechnung Feuerwehreinsätze mit FFW Roduchelstorf: 
Es kam die Frage auf, seit wann die FFW Schönberg die Einsätze mit der FFW 
Roduchelstorf abrechnet. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Die Einsätze werden seit März 2024 in Rechnung gestellt. Eine Korrektur im HHSK wird 
erfolgen. 
Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt: 
Die Stadtvertretung beschließt das Haushaltssicherungskonzept mit Aufnahme der 
genannten Punkte. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

7 0 0 

 
 
 

 
 

9 Beratung und Beschlussfassung zum Doppelhaushalt 
2025/2026 2/0081/2025 

Frau Wrobel gibt Erläuterungen zu den Haushaltsempfehlungen aus der Sitzung des 
Bauausschusses vom 11.02.2025. (Diese haben die Mitglieder des FA bereits vorab per E-
Mail erhalten)  
Frau Wrobel erklärt, wie sich die Änderungen auf den Haushalt auswirken. 
Herr Eggert erhält das Rederecht und teilt mit, dass für die Umrüstung der Lampen auf LED 
in der Palmberghalle ein Angebot vorliegt. Die Kosten werden voraussichtlich 50 T€ 
betragen. Die Anwesenden befürworten, dass die Kosten für die LED Umstellung von 85 T€ 
auf 50 T€ reduziert werden sollen. 
 
Die Kosten für den Geräteschuppen im Konto 21501.0960.21502 sollten mit 15.000 € 
angesetzt werden.  
 
Weiterhin bezieht Frau Wrobel sich auf die Gewerbesteuereinnahmnen und teilt mit, dass es 
in diesem Bereich große Schwankungen gibt. Die Anwesenden befürworten den Ansatz bei 
den Gewerbesteuereinnahmen wie veranschlagt zu belassen.  
Frau Wrobel teilt mit, dass die Gewerbesteuerumlage entsprechend eingeplant wird. 
 
Die Änderungen zum Haushalt sind in der Anlage zum Protokoll aufgelistet. 
Beschluss:  
Der Finanzausschuss empfiehlt: 
 

Die Stadtvertretung beschließt die Haushaltssatzung 2025/2026 nebst Anlagen gemäß 
GemHVO mit den genannten Änderungen ohne Erhöhung der Realsteuersätze. 



  
 

 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

7 0 0 

 
 
 

Anlage 1 Anlage TOP 9 - Änderungen HH 20252026 

 
 

Anlage 2 Anlage TOP 9 - E-Mail Frau Schulz 21501.0960.21502 

 
 

 
 

10 Feststellung des Jahresabschlusses der Stadt Schönberg für 
das Jahr 2023 und Entlastung des Bürgermeisters 2/0067/2024 

Frau Burmeister verliest den Sachverhalt. Es gibt keine Anmerkungen. 
Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt: 
Die Stadtvertretung Schönberg beschließt die Feststellung des geprüften Jahresabschlusses 
der Stadt Schönberg zum 31. Dezember 2023 i. d. F. vom 19.12.2024. 
 
Der ausgewiesene Jahresüberschuss i. H. v. 437.738,42 € wird unter Berücksichtigung der 
Vorträge aus Vorjahren ins Haushaltsfolgejahr übertragen. Der Ergebnisvortrag 2024 saldiert 
sich damit auf 2.512.639,72 €. 
Für die Haushaltsüberschreitungen in Höhe von 878.568,86 € wird die Notwendigkeit 
anerkannt. Die Deckung erfolgt durch noch verfügbare Mittel bzw. Mehreinnahmen in 
gesamter Höhe. 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung 

6 0 1 

 
2. Beschlussvorschlag (gesonderte Abstimmung!) 
Der Finanzausschuss empfiehlt: 
Die Stadtvertretung Schönberg beschließt die Entlastung des Bürgermeisters für das Jahr 
2023. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

7 0 0 
 
 

 
 

11 Öffentlich-rechtliche Vereinbarung zwischen der Gemeinde 
Roduchelstorf und der Stadt Schönberg 3/0022/2025 

Frau Burmeister verliest den Sachverhalt. 
Herr Voss fragt, ob die FFW Roduchelstorf bemüht ist wieder einsatzfähig zu werden. 
Weiterhin merkt Herr Voss an, dass überlegt werden sollte, die Kosten für die Übernahme 
des Brandschutzes „pro Kopf“ zu berechnen, sofern der Brandschutz in Roduchelstorf 
dauerhaft von der Stadt Schönberg übernommen wird.  
Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt: 
 

Die Stadtvertretung der Stadt Schönberg stimmt der öffentlich-rechtlichen Vereinbarung mit 
der Gemeinde Roduchelstorf zu. 



  
 

 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

7 0 0 
 
 

 
 

12 Grundsatzbeschluss:  Erneuerung der Straßenbeleuchtung in 
der Ernst-Barlach-Straße, Am Palmberg, Bahnhofstraße und 
Fritz-Reuter-Straße (Umstellung auf LED) 

4/0087/2024 

Frau Burmeister verliest den Sachverhalt und nimmt Bezug auf den am 14.01.2025 
gefassten Beschluss des Bauausschusses. 
Der Finanzausschuss folgt der Empfehlung des Bauausschusses. 
Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt: 
Die Stadtvertretung fasst den Grundsatzbeschluss zur Erneuerung der Beleuchtungsanlagen 
in den Straßen Ernst- Barlach-Straße, Am Palmberg und Bahnhofstraße unter der 
Voraussetzung der Gewährung von Fördermitteln. Die erforderlichen Haushaltsmittel für die 
Fördermittelbeantragung sollen im Jahr 2025 eingeplant werden. 
Entsprechend der bereitgestellten Haushaltsmittel wird das Vergabeverfahren an die 
Verwaltung delegiert. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

7 0 0 
 
 

 
 

13 Wirtschaftsplan 2025 der Grundstücksgesellschaft Stadt 
Schönberg mbH 6/0156/2025 

Der Finanzausschuss hat die Vorlage zur Kenntnis genommen. 
 
 
 

 
 

14 Informationen und Anfragen  
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Vorsitz:  Protokollführung: 

 
   
Anne Burmeister  Kathrin Wrobel 
 


	Tagesordnung
	Protokoll

